

## PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales.  
Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy. 5, 25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY 23 DE AGOSTO 1881.

## OBSERVATORIO.

El asunto del día, es las elecciones. Ni se habla de otra cosa, ni en realidad hay de que hablar sino de la lucha en los comicios que anteayer tuvo efecto.

Si hemos de juzgar por lo que en nuestra ciudad ha ocurrido, las elecciones han estado sumamente animadas, y pocas veces, como en la ocasion presente, ha demostrado el cuerpo electoral su deseo de tomar parte en la cosa pública de una manera mas activa.

Apesar de esta animacion, que dado el carácter levantisco de los españoles, era muy abocada á trastornos, no ha ocurrido, que sepamos, ningun incidente que revista carácter de agresion de hecho; es decir, que ha habido orden. Esto no lo aseguraremos en absoluto por lo que á toda España se refiere, á causa de carecer de datos fidedignos para ello, pero sí en cuanto se atañe á las distintas secciones del distrito electoral de Alcoy. Aquí, aunque no han faltado augurios de trastornos, amenazas de llevarlo todo á punta de lanza, y otras genialidades, ha pasado lo que al *matasiete* del soneto de Cervantes, que

«Caló el chapeo, requirió la espada,  
Miró al soslayo, fuése y no hubo nada»

En este distrito, apesar de los muchos trabajos que desde hace tiempo venia haciendo el candidato de oposicion, no ha obtenido sino 354 votos, en tanto que el Sr. Martínez Campos (D. Miguel) patrocinado y apoyado por la casi unanimitad del cuerpo electoral de esta ciudad, ha conseguido 859 votos, y eso que en favor del candidato de oposicion, que al pronto se presentaba con el carácter de independiente y despues se ha declarado liberal-conservador, se han puesto en juego á última hora el peso y la influencia de elevados personajes de la situacion pasada, entre otros uno que desempeñó un alto cargo al lado del Sr. Cánovas y que se encuentra veraneando entre nosotros. Estas influencias, desplegadas

mas directamente en la seccion de Alcoy, solo han proporcionado al candidato de oposicion, 37 votos.

Se nos olvidaba decir, que ha habido dos protestas, tan inofensivas, segun nuestras noticias, que de seguro harán sonreír á la comision de actas del futuro Congreso, cuando examine la del diputado por Alcoy.

Donde el escándalo, en materia de elecciones, ha rayado en lo inverosímil ha sido en Madrid, donde se ha pretendido efectuar un verdadero *timo* electoral, descubierto á tiempo por las autoridades. Renunciamos á describir el suceso por nuestra cuenta, y nos remitimos á como lo refiere un colega, que lo hace en los siguientes términos:

«Al salir de una casa de la calle de Cajatrava en que reside el comité conservador, fueron detenidas algunas personas, y bien porque ellas los entregaran ó ya por medio de registros, les fueron ocupados algunos cuadernos que coincidían con los informes denunciados al gobernador.

Cada una de las hojas de estos libros contiene dos indicaciones: en el anverso está escrita la calle y número de la casa donde está establecido el colegio electoral, y en el reverso el nombre, la profesion y el domicilio de la persona por quien habia de votar el portador del libro.

Para ayer estaban citados, y llegaron á Madrid, 60 individuos pertenecientes á las clases de cesantes y retirados que habitaban en provincias.

A cada una de estas personas debia entregárseles, y á alguno se les entregó, una especie de libro talonario con 31 hojas, número igual al de distritos electorales que hay en Madrid.

Como cada individuo, por el procedimiento indicado, podia votar 31 veces haciéndolo una en cada colegio, resulta que los 60 emitian 1.860 votos. Además de estas 60 personas, las cuales podian emitir el sufragio en concepto de capacidades, habia otras 140, las cuales debian recoger otros libros talonarios y recibir las convenientes instrucciones.

Estos debian recorrer hoy los distritos

electorales por parejas en coche, y mientras uno de ellas entraba á votar á nombre del elector fallecido, desconocido ó ausente, el otro debia quedar en el carruaje con el libro talonario para evitar toda sorpresa.

La trama no hay para que dudar que estaba bien urdida, puesto que á no haber sido descubierta resultaria que 150 falsos electores, votando cada uno 31 vez, hubieran dado un resultado de cuatro ó cinco mil sufragios que, unidos á los que legítimamente tuviesen los liberales conservadores, le hubieran proporcionado un señalado triunfo.

Parece que, entre los contratados en la capital, muchos han pertenecido al cuerpo de policia del anterior Gabinete.

Hay, además, complicados, segun se dice, en el asunto, dos ex-gobernadores, algunos ex directores generales y un ex-ministro.

El Juzgado continúa con la mayor actividad las diligencias, para que, en un brevísimo término, quede depurada la verdad de todo lo ocurrido, y castigar á los autores de estos delitos con las penas que el Código marca en materias electorales.»

Excepcion hecha del asunto que ocupa la mayor parte de esta crónica, solo hallamos de importante entre las noticias que hemos podido recoger, el incendio del pueblo de Ataques (Valladolid), en donde se han quemado 40 casas, cinco ó seis mil fanegas de trigo, 800 de algarrobas, 400 de garbanzos y 60 reses entre lanares y de cerda, con mas dos caballerías mayores.

El origen del incendio fué puramente fortuito, siendo causa de que tomara tan horrible incremento, un espantoso huracán que reinó por espacio de mas de seis horas, coincidiendo con el siniestro.

El gobierno ha mandado socorros á los desgraciados moradores de Ataques, que ven hoy perdidos todos sus bienes.

Sentimos no poder terminar hoy nuestro relato con una noticia que deje agradable impresion en los ánimos. La verdad es que

no hemos hallado ninguna.

Otro día será, *Deo volente*.

## LA EDUCACION MERCANTIL.

Cuando todas las clases de la sociedad tienden en el siglo presente á ilustrar mas y mas esa parte intelectual que tanto eleva al hombre, fuente inagotable de todas las grandes concepciones, vemos con harto sentimiento que los que en España se dedican á la noble y útil profesion del comercio, se cuidan poco, generalmente hablando, de robustecer su inteligencia, como si para nada sirviera en la práctica de los negocios. Comprendemos muy bien la causa de semejante indiferencia hácia los conocimientos científicos, y presumimos tambien que, apenas se vislumbre el objeto del presente artículo, se aglomerarán ejemplos en la mente de personas que han hecho inmensas fortunas sin haber necesitado para ello de los conocimientos de que hablamos. Sabemos que tal ha sucedido, que aun en menor escala acontece en la actualidad, y creemos firmemente que sucederá en lo sucesivo; pero esto, lejos de demostrarnos la inutilidad para un comerciante de los conocimientos científicos, sirve para probar mas y mas cuan útiles y necesarios son al presente y cuan provechosos habrian sido aun en los tiempos pasados.

El comercio, de la misma manera que la industria, que las artes, que la agricultura, es susceptible de adelanto progresivo. Una ciega rutina en el siglo presente es una verdadera rémora siendo por lo mismo imposible que comprenda la complicacion y resultados que traen consigo el estudio y conocimientos de determinadas ciencias, especialmente de aquellas que puedan tener y tienen una relacion inmediata.

Cada siglo tiene su originalidad, su carácter distintivo de los demás; y si se quieren pruebas de esta verdad eterna, y de que sus consecuencias alcanzan tambien á la clase mercantil, ahí está la historia de

— 174 —

montado, y una fuente que daba un agua deliciosa, recursos naturales, que por todo el oro del mundo no hubiera quizá, encontrado en otro sitio.

Hé aquí porque Lakdar soportaba con un valor verdaderamente estóico las pérdidas que el leon le hacia experimentar. A mi llegada á casa de mi huésped de la Mahouna fué recibido como un salvador.

El parque estaba rodeado de un seto de altura de seis piés y espesor de un metro que el leon franqueaba de un salto todas las noches para venir á tomar su comida.

Pasé varias noches seguidas en medio del parque sin ver al hambriento visitador.

Por el día ojeaba con cuidado todas las madrigueras vecinas y no era mas dichoso.

—Ya ves, me decia Lakdar, ha bastado que vengas para que el enemigo desaparezca; pero cuando hayas partido volverá y mis últimas cabezas de ganado, mi hijo, mi hermano, mi mujer y yo pereceremos.

Es preciso que te cases entre nosotros y no nos dejes, me decia la mujer de Lakdar. Nosotros te haremos ver las mas lindas hijas de la montaña; tú escogerás dos ó tres; la tribu te dará una hermosa tienda, un

— 173 —

regresé á Guelma, y apenas hube llegado recibí nuevas quejas, motivadas por la presencia de un leon que habia venido á fijarse despues de mi partida entre mis amigos de la Mahouna.

La fiebre no me abandonaba, pero no ignoraba los saludables que eran el aire y las aguas de estas montañas, y partí en los primeros días de agosto.

De todos los indígenas del país el que habia sufrido mas era un tal Lakdar, que habia perdido por su parte la cifra enorme de veintinueve bueyes, cuarenta y cinco carneros y varios mulos ó jumentos.

Es preciso decir que este pobre diablo habia escogido por domicilio el punto menos habitable del país.

Estaba situado sobre la vertiente de una montaña cubierta de matorrales, cruzada en todas direcciones por profundos barrancos, un rincon de tierra ignorado en una comarca salvaje donde el sol no penetra jamás y mas apropósito para leones que para hombres.

Debo añadir, sin embargo, que tenia delante de su tienda un jardín plantado de árboles frutales, un campo que él habia des

— 170 —

sitio donde habia dejado á mi spahi, no encontré ni hombre ni caballo.

Apesar de gritar y de buscar durante cerca de una hora, me fué imposible encontrar alma viviente alguna.

En fin, subiendo á una altura, apercibí un árabe montado en su caballo y dando caza al mio, que no parecia muy deseoso de dejarse prender.

Me dirigí á este lado, y solo á la puesta del sol pude volver á montar.

Lo importante para mí era haber vuelto á encontrar mi cartuchera, que creí perdida para siempre con esta desordenada carrera.

Franqueé al galope la distancia que nos separaba del barranco y antes de la noche llegué al teatro de la accion. Encontré mucha sangre, pero no al leon; en tanto que pude ver el cañon de mi fusil, no abandoné las huellas del animal, pero una vez de noche, gané un aduar vecino.

Al día siguiente volví á seguir las huellas donde las habia dejado. Eran fáciles de seguir por su tinte rojizo.

Pero el leon habia encontrado un arroyo, se habia bañado, y aqui desaparecian las señales.

aquellos tiempos en que era mirado el comerciante como un ser nocivo á la sociedad, y mas directamente á las clases laboriosas: ahí están esas páginas en que se lee el mas alto desprecio hácia el mercader que se ocupaba de dar vida y actividad á la produccion, y aun quedan reminiscencias del ridiculo en que una y mil veces se le ha puesto, llegando hasta el punto de envilecerlo. Si esto sucede ó nó, en la actualidad, no hay para qué decirlo: bien se nota el gran cambio que ha sufrido la opinion en esta parte, y las reflexiones están demás cuando las cosas se ven con tanta claridad; pero es oportuno esclarecer y consignar á quien debe el comerciante ese cambio tan completo como favorable, para que le venere, le dé la debida importancia y no le mire con desden.

La economía política, uno de los ramos verdaderos y mas importantes del saber humano, es á quien el comercio debe tanto bien. Ella ha demostrado en donde se encuentra el verdadero trabajo del comerciante y cuán injustamente habia sido colocado entre las clases no productoras: ella ha demostrado la necesidad de ese trabajo para el labrador y para el artesano, patentizando que sin él apenas habria produccion; ella ha probado que el comercio es creador, pues á él se debe el crédito, institucion que centuplica la riqueza de las naciones.

Pero aun cuando tanto haya elevado el comercio ese ramo del humano progreso, enseñándole sin los inconvenientes de las prácticas las reglas para la oferta y la demanda y la causa de la alteracion en todos los mercados; aun cuando sin su auxilio no es facil conocer donde exista la buena aplicacion del crédito y donde el abuso, causa verdadera de toda crisis comercial, vemos por desgracia que la mayoría de aquellos que dicen se dedican al comercio, lo mas que se cuidan es de instruirse en la parte de contabilidad, en esa parte que es la material y que sí puede ser bastante para formar un dependiente de comercio, jamás será suficiente para hacer un verdadero comerciante.

Tal ignorancia de conocimientos propios de esa profesion que en el siglo presente se enseña en todas las naciones, no puede menos de ser perjudicial en alto grado á muchos pueblos comerciales, y á esta nacion esencialmente mercantil. Duélenos decirlo, pero es necesario manifestar la verdad, por amarga que sea, cuando se tiene el buen propósito de remediar un mal grave.

Sensible es confesarlo, pero solo con escuelas especiales, al cuidado del comercio mismo, es como esta clase importante de la

sociedad podrá recibir en los jóvenes que comienzan la carrera, la instruccion que tan útil puede serles. El remedio es llano, pero primero es necesario que el comercio desee aplicarlo. Si quiere, bien puede hacerlo; la cuestion es que lo haga.

EL ESCÁNDALO DE BELLEVILLE.

Invitado Mr. Gambetta por el comité radical del 20º distrito para ir á exponer su programa político ante los electores, se presentó en el local de la reunion á las ocho y media de la noche del martes.

Desde las cinco, mas de 6.000 personas aguardaban al orador, y cuando éste compareció á dicha hora, subian á más de 10.000.

Los aplausos, los gritos, silbidos y las más diversas interpelaciones se confundieron en el momento de presentarse Mr. Gambetta.

Ya sabemos por el telégrafo que le fué de todo punto imposible pronunciar su discurso, y que tuvo que contentarse con lanzar al pueblo las más duras imprecaciones. Ampliámos sobre este punto el indicado telegrama, en vista de las relaciones que traen los diarios de Paris:

Mr. Gambetta: Ciudadanos, ¿ es posible que seáis el pueblo de Paris? ¡En Belleville, en Paris, la democracia se reúne y dá este espectáculo! ¡Y pretendéis luego ser dignos de la libertad!

Respetad á vuestros conciudadanos y respetaos á vosotros mismos. ¡Cómo! ¿Sois diez mil ciudadanos y todos estais condenados á la impotencia por un puñado de energúmenos? ¿Creéis que de esta suerte se crean las costumbres de una democracia verdaderamente dueña de sí misma?

Se oye un silbido.

Mr. Gambetta.—El que silba es un miserable.

Voces: Sí, sí. Vivá adhesion. Murmullos. ¡Hablad! ¡hablad!

Mr. Gambetta: Sólo quiero hablar, sólo quiero deciros la verdad. (Tumulto.) ¡Cállense los alborotadores, que no tienen ni vergüenza ni conciencia!

Pero vengo aquí y sois impotentes para restablecer el orden y asegurar la libertad de la tribuna: ¿y queréis que cuando mañana lea Paris lo sucedido en esta sesion, cuando la Francia os juzgue, queréis se diga que no tenéis costumbres de libertad sino las de la servidumbre por la violencia?

¡Ah! Es muy fácil decir que no, sin saber

lo que se dice, puesto que puede ser que esteis pagados para decirlo. (Continúa el tumulto.)

Pero sabed bien que no bastará una minoria de alborotadores para ahogar la verdad. Podeis perturbar el 20º distrito, pero sois impotentes para deshonrarlo y prevenirlo.

En cuanto á mí, ya sabéis que hace mucho tiempo que os conozco; sí, hace mucho tiempo que habeis perdido la máscara y que os juzgo; y no será un tumulto más ridiculo que odioso lo que detenga nunca mi palabra ni mi pensamiento.

(Nuevas interrupciones y gritos.)

¿No queréis dejarme hablar? Pues bien; ya he dicho bastantes cosas en mi vida; mis sentimientos y mi política son bastante conocidos para que haya que exponerlos una vez más. Pero escuchad estas palabras con que resumo: A los que gritais, á los que aullais, no os confundiré nunca con el pueblo, con el verdadero pueblo. Acusais al que habla de ser un dictador... ¿Sabéis lo que sois vosotros? (Gritos redoblados.) ¿Lo sabéis? Pues sois unos esclavos, borrachos, y por tanto irresponsables.

Una sola palabra tengo que añadir: el 21 de Agosto, el escrutinio de los verdaderos y leales ciudadanos me vengará de esta infamia ¡Y vosotros, partida de alborotadores, al día siguiente del escrutinio, volveréis á vuestras antiguas costumbres; pero entendido bien, sabré encontraros en el fondo de vuestras infames guaridas! No diré más; aquí estoy y estaré, puesto que soy el mandatario fiel, constante y permanente de los republicanos del vigésimo distrito.

A los demás los desprecio y los condeno como los condenará el fallo popular.

Estas últimas palabras apenas fueron oídas á causa de los gritos y silbidos. Mr. Gambetta dijo entonces: «Perfectamente; se levanta la sesion.» Y en medio de la confusion general, desapareció el presidente de la Cámara, seguido de sus amigos.

Seccion local.

Lista á favor de las victimas del incendio de la fábrica de borras de los Sres. Belda Hermanos.

Table with 2 columns: Name and Rvn. cts. Includes entries like D. Francisco Botella Perez (20), J. A. (8), J. C. C. (10), S. T. (4), Miguel Botella Payá (4), Saturnino Barceló (200).

Table of donations for 'Casino Alcoyano' and 'Agencia'. Includes names like Pedro Martin Osorio (20), L. R. V. (10), D. M. (4), Enrique Raduan (20), Un sócio (12, 20, 4), Pablo Casamitjana (10), Fernando Valor (10), A. E. (10), J. J. (10), Fabian Pascual (20), Antonio Salazar (10), Rafael Julio Perez (20), Agustin Gimeno (10), A. A. B. (20), Julio Barceló (20), Joaquin Perez Jordá (20), E. Sodar (20), R. A. M. (10), Enrique Gosalbez (10), Cualquiera (8), Miguel Masía (20), Rigoberto Albora (20), Constantino Abad (20), Pedro Santa (8), Un veterano (10), Un alcoyano (10), V. G. (10), Un flarmónico (10), Idem (10).

Recaudado entre los sócios del circulo la «Agencia» y entregado en esta Redaccion.

Table of donations for 'Agencia'. Includes names like Romualdo Boronat Terol (20), Antonio Aura Monllor (10), Antonio Aura Boronat (20), Fernando Miró Perez (8), José Mira Valor (4), José Mira Sempere (4), Ramon Rodriguez (4), José Monllor (4), José Cortell (2), José Perez (4), Juan Monllor (8), Antonio Lluch (2), Miguel Monllor Espinós (10), José Santonja (8), Rafael Masía P. (4), Miguel Carbonell (4), Camilo Payá (8), José Aura (10), Salvador Abad (4), F. B. (4), Eduardo Boronat (4), Miguel Botella (4), Silvestre Valor (4).

El terreno era seco, pedregoso, el pais lleno de malezas y matorrales; víme, pues, obligado á renunciar á mis pesquisas, y á reunirme á la columna expedicionaria en Saukaras.

Felizmente los árabes, que pocos dias despues llegaron al campamento, me dijeron que este leon habia sido encontrado muerto y devorado por los buitres.

El 1.º de junio del mismo año acampabamos bajo los muros de Tebesa.

El 2, un convoy de enfermos remitidos á Guelma, fué asesinado por los árabes así como su escolta.

El 3 nuestras tropas, á las órdenes del general Randon, cargaron á la cabeza de la caballeria y tomaron una venganza sanguinaria.

El 19, á medio dia, estando en el vivac entre los Hauenchah, un cherif, arrastrando tras sí una multitud de fanáticos, dirigióse sobre nuestro campamento.

Segun él, no se trataba de otra cosa que de sorprendernos dormidos durante las horas del mas fuerte calor, y degollarnos como á corderos.

Pero, antes que los árabes estuvieran á

tiro de fusil de nuestras avanzadas, se dió el alerta, y una vigorosa salida dispersó toda esta gente, no sin hacerla pagar cara su loca audacia.

Confiados en la palabra del cherif, el cual les habia prometido que nuestra pólvora se cambiaria en agua, los árabes nos esperaron á tiro de pistola.

En el momento que el general dió la señal de carga, un grupo de infantes se mantenia á cien pasos á nuestra derecha al pie de un ribazo cubierto de maleza.

El peloton del cual yo formaba parte fué dirigido hacia este grupo; que despues de habernos hecho una descarga, desapareció en el bosque.

Nuestros ginetes echando pié á tierra, persiguieron á los fugitivos, y pronto comenzó una batida de las mas divertidas.

La caza, ya á pié ya á caballo, duró hasta la noche, y fué tan feliz, que el cherif abandonó el pais para no ser asesinado por los mismos que habia arrastrado consigo.

Despues de 40 dias las tropas volvian á sus respectivas guarniciones, y el 3.º de spahis á Guelma.

Despues de cincuenta dias de ausencia

rebaso, y así tendremos paz entre nosotros.

Este ejemplo del eucarnizamiento del leon contra un mismo aduar y una misma tienda no es raro.

Todos los árabes de Constantina se acuerdan de un hecho análogo que hace próximamente veinte años habia atemorizado toda la comarca.

Sobre el antiguo camino de Constantina á Batne, entre estos dos puntos existe una mezquita que lleva el nombre de Jema-el-Bechira.

Los sábios que habitaban en la mezquita en número de cincuenta, habian criado un jóven leoncillo llevado allí por los árabes. Al cabo de un año el animal desapareció de repente.

Bien pronto los aduares establecidos en la vecindad de la mezquita fueron objeto de sus ataques.

Una noche el jefe de la comunidad de Jema-el-Bechira, no se encontró entre los fieles á la hora de los rezos.

Al día siguiente uno de los hermanos desapareció igualmente.

Cada día disminuía en uno de sus miembros.

» Rafael Abad (Conserje). . . . . 4  
 Suma. . . . . 2.920

Continua abierta la suscripcion en esta Redaccion y en el comercio de la Sra. Viuda de Monmeneu, Mercado, 1.

Mañana insertaremos la lista de lo recaudado en *El Iris*, que á causa de su extension no publicamos hoy.

El resultado de las elecciones para diputados á Cortes en el distrito verificadas, el día 21, arroja los siguientes datos:

El candidato adicto, D. Miguel Martinez de Campos obtuvo los siguientes votos: Alcoy 444, Agres 85, Almudaina 51, Bañeras 75, Benilloba 52, Cocentaina 152. Total 859.

El candidato de oposicion, D. Manuel Gozalbez Puig obtuvo los votos que siguen: Alcoy 37, Agres 10, Almudaina 26, Bañeras 8, Benilloba 39, Cocentaina 234. Total 354.

Los electores que, por consiguiente, han emitido sus sufragios, se elevan á la cifra de 1213, resultando una mayoría en favor de candidato adicto de 505 votos sobre el de oposicion.

Aunque estos datos no son exactos en su totalidad, pues las cifras referentes al pueblo de Agres son confidenciales, siendo oficiales las de los demás pueblos, creemos que, caso de haber alguna rectificacion en la sustrada de los sufragios de dicho pueblo, no alterará en manera alguna el resultado de la eleccion.

La lucha en las elecciones ha sido ruidísima y a pesar de que se han interpuesto valiosas influencias en favor del candidato de oposicion, no han desvirtuado estas el resultado que se prevenia y que habia de hacer caer la balanza en favor del candidato que reunia mas probabilidades de triunfo, ó sea de D. Miguel Martinez de Campos.

Aunque con bastante retardo, porque en asuntos de esta naturaleza debe procederse con toda actividad y rigor, sabemos que se van á tomar medidas para remediar el yerro cometido con el enterramiento de los caballos muertos en la corrida de toros celebrada el día 31 de Julio último, yerro contra el que hemos reclamado con toda energia y repetidas veces. Ahora lo que falta es, que no sea peor el remedio que el daño actual, para lo cual suponemos desplegará todo su celo y caudal de conocimientos en la materia, la Junta de Sanidad.

Se ha comunicado al gobernador de la provincia el acuerdo de la Audiencia de este territorio mandando suspender á diez y siete concejales del actual Ayuntamiento de Alicante, por delito de falsificacion de listas y abusos electorales.

Los concejales suspendidos en sus cargos, á que se refiere la anterior noticia, segun auto dictado por el Juez de 1.ª instancia de Alicante, son los señores siguientes:

D. Carlos Chorro y Zaragoza.—D. Mariano A. Mingot.—D. José Asin y Sala.—D. Juan José Carratalá.—D. José Antonio Puigserver.—D. Fernando Martinez.—don Francisco Mingot.—D. Jorge M. Barrera.—D. Pedro Perez Perez.—D. Agustín Ramirez.—D. José Verano.—D. Antonio Mandado.—D. Vicente Campos.—D. José Maria Celdrán.—D. Terencio José Javaloyes.—D. Luis Alberola Soler.

Para llenar las vacantes que resultan por efecto de la suspension á que nos referimos, el señor gobernador de la provincia, ha nombrado para sustituirlos interinamente á los señores siguientes:

D. Francisco Paris.—D. Julian de Ugarte.—D. Antonio Bernacer.—D. José Ribera Guarnier.—D. Ramon Basabes.—D. Miguel Cerdá.—D. Clemente Miralles.—D. Antonio Guillen Lopez.—D. José Rodes.—don Juan de Dios Lledó.—D. Joaquín Careta.—D. Rigoberto Ferrer.—D. Francisco Carbonell.—D. Ricardo Soto.—D. Jaime Ferrer.—D. Antonio Esquembre.

Encontrándose comprendido entre los

suspensos el Alcalde de la capital D. Carlos Chorro, ha sido elegido para el ejercicio de este cargo D. Tomás Tato, habiendo quedado constituido el Ayuntamiento de la capital bajo la presidencia de este último, en sesion del día veinte.

El domingo se verificó la segunda y última corrida de novillos en la plaza de esta ciudad por la empresa que organizó la celebrada el lunes de la semana anterior. A la sensatez y cordura del público se debió el que en esta última corrida no se produjera un escándalo mayúsculo, habiendole impuesto la presidencia á la empresa un fuerte correctivo, traducido en una multa.

Ya de por sí estos espectáculos tienen poca cosa de cultos, mayormente si se celebran con las condiciones del verificado el último domingo. Los toros fueron de todas clases, condiciones y figuras: los hubo con cuernos postizos, y todos eran momias. Los toreros de la misma *filiatura* y, en fin, todo de una misma *tessitura*.

El domingo próximo darán comienzo las novilladas á beneficio de la casa de Desamparados en construccion, las cuales no se parecerán en nada á los *marrachadas* que quedan indicadas y se han presenciado los dos domingos últimos en nuestra plaza de toros. Los toreros serán de *la flor y nata* y se han tomado las medidas oportunas al objeto de que el público aficionado no salga chasqueado y se divierta, ya que su dinero le caesta.

Esto nos hace presumir que las novilladas próximas, que ofrecerán además otros atractivos, se verán muy favorecidas.

Hoy obsequiará la Sociedad *El Iris* con una espléndida paella, á su digno Presidente honorario, el ilustrado compositor, nuestro querido amigo y paisano, D. José Espí Ulrich.

Durante la semana que ha terminado, se han sacrificado en el matadero de esta ciudad con destino al consumo público 183 machos cabríos y 40 cerdos, formando un total de 228 reses.

Ha comenzado á hacerse visible en nuestro horizonte el nuevo cometa, cuya aparicion anunciaban los periódicos extrajeros. Desde las diez de la noche se indica hácia la parte Norte y á la altura de 10 grados.

Alrededor del núcleo luminoso, que brilla como una estrella de cuarta magnitud, se halla la cabellera, de la que sale blanca y brillante la que vulgarmente se llama cola, que tiene próximamente un grado de longitud.

Su marcha es rápida y en direccion á Oeste. Su intensidad luminosa aumenta de dia en dia.

La sociedad Filomática de Burdeos ha decidido abrir el 1.º de Junio de 1882 su duodécima «Exposicion general de productos de la Agricultura, de la Industria, de las Artes industriales y del Arte antiguo.»

Esta Exposicion admitirá en sus galerías edificadas en el centro de la ciudad, en la magnífica esplanada de los *Quinconces* los productos de toda la Francia, la Argelia, las colonias francesas, España y Portugal.

Por lo que toca á los vinos la *Exposicion será Universal*, es decir, que admitirá los vinos de todo el globo, en condiciones de clasificacion y autenticidad cual ninguna Exposicion ha presentado jamás.

Además, habrá galerías reservadas á los productos del *Arte antiguo*, cuyo estudio ocupa tan preferente lugar en nuestras costumbres modernas.

La Sociedad Filomática de Burdeos acude con entera confianza á los industriales, les invita á su Exposicion y les promete para 1882 una hospitalidad digna de la capital del Sudoeste de Francia.

Muy pronto por medio de carteles y de circulares individuales, la sociedad dará ampliamente, tanto al público como á los

exponentes, todos los datos relativos á su duodécima Exposicion.

Comunican de Orihuela noticia de dos desgracias: una mujer ahogada en el rio, y tres heridos por mano de una jóven celosa, que al verse abandonada por su amante, ha herido gravemente á este, á la que le habia sustituido en el cariño y á la madre de esta.

En Hellin (Múrcia) se han descubierto algunas cuevas carboníferas, y de Cartagena ha salido para aquel terreno una comision científica para estudiar los terrenos y los medios de emprender la explotacion.

El señor Alcalde de Barcelona, ha remitido al de Alicante, 1300 pesetas, producto de una suscripcion que han efectuado los empleados de aquel municipio, rogándole los distribuya entre los infelices que desembarquen en el puerto de nuestra capital huyendo de las ferocidades que se cometen en Africa por los secuaces de Bou-Amema.

Anoche era esperado procedente de Valencia, nuestro jóven amigo y paisano el distinguido pianista D. Agustín Payá.

El sábado último, entre doce y una de la noche se le infirieron á un sageto en la calle de Valencia, barrio de Son Anton, de Alicante, cinco heridas al parecer de estoque, siendo conducido el lesionado al hospital, sin que haya podido ser habido el agresor.

El Sr. Juez de 1.ª instancia, Inspectores de orden público, cabos de vigilancia nocturna y alcalde de barrio, se constituyeron en el sitio donde tuvo lugar este crimen, instruyéndose por la autoridad judicial con el celo y actividad que le distinguen las primeras diligencias.

De la parte de Montesa tenemos noticias de haberse declarado un violento incendio en los montes de aquel término hace tres ó cuatro dias. Cuando se creia que habia ya terminado, se reprodujo, saliendo inmediatamente fuerzas de la Guardia civil de Onteniente y otros pueblos y gran número de vecinos á procurar la estincion del voraz elemento.

Se hacen activas diligencias para averiguar quién ó quiénes sean los autores del siniestro que segun noticias ha sido imponente.

Correo de Madrid

Correspondencia particular

Madrid 21 de Agosto.

A la hora en que escribo á V., está terminando la batalla electoral en Madrid y provincias, pero hasta mañana no se tendrá una idea general del resultado de las elecciones, que no creo varíe gran cosa los cálculos hechos de antemano.

Esta nueva apelacion al cuerpo electoral demuestra lo de siempre, una gran docilidad de la inmensa mayoría de los electores al poder que manda, llámese como se llame y poquísimos escrúpulo en las autoridades para ejercer coacciones en favor de los candidatos que el gobierno recomienda, tomándose como cuestion de amor propio, no el que sea la ley por toda respetada, sino el no perder las elecciones, deseo de todos los partidos en ganar puestos en las Cámaras por cualquier medio, y la escasisima influencia que tienen los partidos extremos no solo en las clases elevadas de la sociedad sino tambien en la clase media, que rechaza con el mismo desden á los carlistas y á los republicanos de todos los matices.

Los lectores imparciales deben tener en cuenta un hecho importantísimo de estas elecciones, para estimar la independencia del cuerpo electoral. El sufragio restringido, es favorable á las clases conservadoras. Hace siete meses que el partido conservador salió del poder por que así lo creyó conve-

niente al país S. M. el Rey. Este partido ha hecho la restauracion y ha ejercido el poder durante seis años, creando grandes intereses en favor de las ideas que representa. En cualquier nacion donde los ciudadanos estuvieran acostumbrados á ejercer con dignidad los derechos políticos, un partido que se encontrara en tales circunstancias, tendria legitima influencia en el cuerpo electoral y podria hacer triunfar una numerosa minoria. En España apenas podrá traer al Congreso cuarenta ó cincuenta representantes y algunos de ellos si no deben la eleccion á la benevolencia del gobierno, la deben sin duda á que este ha prohibido á sus subordinados ejecutar en determinados distritos las hazanas verdaderamente escandalosas que tanto prodigan de algunos dias á esta parte.

La sumision de los demócratas que quieren ser diputados á la voluntad del gobierno y el aceptar humildemente el apoyo de los elementos oficiales, es otra prueba de la moralidad que en política se estila.

Los diarios ministeriales y los demócráticos, á devocion del gobierno, hablan esta mañana de un fraude electoral que dicen iba á cometerse en Madrid hoy por cuenta de los conservadores y que ayer sorprendió al gobernador civil.

El proyecto tal y como lo refieren los periódicos, no era fácil de realizar, pero sí es cierto, que aun lo ignore, las autoridades han demostrado escaso ingenio no sorprendiendo *infraganti* á los culpables.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Felipe Benicio.

SANTO DE MAÑANA.—S. Bartolomé Ap

Seccion mercantil.

Alcoy 23 de Agosto de 1881.

CAMBIOS.

PLAZA	PA- REL	DI- NERO	PA- REL	DI- NERO
Alicante		114	Murcia	
Albacete	-1	118	Orense	1
Almeria		314	Oviado	
Barcelona		114	Palencia	1
Bilbao		718	Pamplona	
Batájoz		1	Pontevedra	1
Burgos	1	118	Salamanca	1
Batiz		314	S. Sebastian	1
Cartagena		314	Santander	
Coruña		718	Santiago	
Córdoba		314	Sevilla	
Castellón	1	118	Tarragona	1
Granada		1	Toledo	1
Jaén		718	Valladolid	1
Jerez		718	Vigo	
Lérida		314	Vitoria	
Logroño		718	Za goza	718
Lugo		1		
Madrid		314		
Málaga		1		
Paris 8 dias vista		5,67		
Londres 90 dias fecha		48,75		

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 22 de Agosto

En las elecciones que se acaban de celebrar, segun los datos oficiales que se reciben, en toda España, pasan de trescientos los candidatos ministeriales que han sido elegidos.

D. Emilio Castelar ha resultado triunfante en los distritos de Huesca y Barcelona.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 26 97.

IMPORTANTE.

Hay para vender dos máquinas y otro aparatos para la fabricacion de borras, dan gran razon en esta Administracion.

SE VENDE una Máquina de vapor de 4 caballos de fuerza, sistema Alexandre Darán razon en casa de D. Jorge Serra constructor de máquinas.

## Guía del comprador en Alcoy.

### Anuncios recomendados.

<b>Cafés y fondas</b> D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	<b>Modas.</b> D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.
<b>Droguerías.</b> D. Eduardo Flol, Mercado, 2. <b>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</b> Sres. Oliment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carlo.)	<b>Peluquerías.</b> D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Pílo) <b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.</b> D. Francisco... s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén. Caja de... 88 rs. Una... 14 « Para... 18 «
<b>Farmacias.</b> D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1.	<b>Relojería.</b> D. Vicente G... s. Nicolás, 4.
<b>Lampistería.</b> D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	<b>Sombrererías.</b> D. Agustín Jarque, Mercado 10.
<b>Loza y cristal.</b> Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	<b>Sastrerías.</b> D. Federico Peña Vilal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
<b>La Valenciana.</b> PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	<b>Zapatería.</b> D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

## Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

### Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes, Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.  
Depósito en Alcoy, Botica del Campaor.

## DOLORS DE MUELAS

Se calman los mas furiosos en el acto y con seguridad, con rapidez eléctrica, é infaliblemente se evitan con el LICOR DEL POLO DE ORIVE, dentífico reconocido universalmente por el mejor, mas aromático y más económico de cuantos existen, y así lo atestiguan los honrosos premios conseguidos en todas la Exposiciones donde ha sido presentado, inclusa la Universal de París, donde alcanzó el ÚNICO PREMIO concedido á los dentíficos españoles. Tiene dos usos: como calmante especial de los DOLORS DE MUELAS y como PRESERVADOR INFALIBLE de los mismos. Demuéstralo en su instruccion. Con un frasco que vale SEIS reales, hay para conservar la boca limpia, fresca, perfumada y libre de toda enfermedad durante dos meses. Exíjase LICOR DE POLO DE ORIVE, Ascao, 7, Bilbao, grabado de relieve en cristal. FARMACIA DE ORIVE, BILBAO, en la capsula que recubre el tapon, y la firma de S. de Oriye en blanco sobre verde y oro al rededor del cuello del frasco, sin cuyos requisitos es falsificado este dentífico. Se halla compuesto exclusivamente de vegetales y de un roviato de ácidos y toda sustancia cáustica, tan perjudicial al esmalte dentario. Depósito central para grandes descuentos. Bilbao su autor Alcoy farmacia de Giner.

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

### Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

#### INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

*La Moda Elegante* está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

#### Precios de suscripción.

**Ediciones económicas.**—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

## JOAQUIN PEREZ PEREZ.—Comisiones, consignaciones y tránsitos. ALICANTE.

Tarifa combinada para el transporte de mercancías desde domicilio Alcoy á los puertos siguientes: (La fracción de 10 kilogramos).

De Alcoy a	Barce-lona	Carta-gena	Almería	Málaga	Ádiz	Seylla	Vigo	Ornese puerto	Pontevedra puerto	Santiago puerto	Vilagarcía	Coruña	Lugo puerto	Ferrol	Rivadeo	Gijón
Paños.	Rvon. 1.90	1.70	3.50	2	2.40	2.50	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15
Papel.	Id. 1.90	1.70	1.80	2	2.30	2.50	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15
Los demás géneros.	« 1.90	1.70	1.80	2	2.30	2.50	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20
Minimum 150 kilogramos.																

Del domicilio de Barcelona al de ésta.—Acidos, (cada 10 kilog.) 3 rs.—Trajes viejos, (id.) 1.95 rs.—Los demás géneros, 1.80 rs.—Minimum 100 kilogramos. Esta casa continúa ocupándose en toda clase de consignaciones, marítimas y terrestres á precios económicos. Agente consignatario en Barcelona, D. Luis Massa, Pórtico Xifré, 8 bis.—Encargado de recoger la mercancía en Alcoy, Francisco Alemañy.

Importante á los Caballeros.

## TIENDA DE LA PURÍSIMA



### DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

### ACEITES ESPECIALES

#### para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas calidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-pacion de purpurinas . . . . . á 16.50 rs. kil.  
Id. para tintas de color. . . . . á 14 « «  
Id. tintas negras. . . . . á 13.50 « «  
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

### TINTURAS PARA EL PELO.

**Eau de Cythère pour reudre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.**

**Régénérateur Universel des cheveux** de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

**Tintura sin igual.**—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los peñúcos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Deposito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

## TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

## VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco á mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamiés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Foalla.

También se han recibido para la presente estación los géneros siguientes:

Gran y variada colección de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos esquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamsado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persas clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duración

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamsados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de tita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué blancas desde 80 á 300 rs. una.

Un buen surtido de cotoinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, muleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

## TALLER

DE

## VICENTE SULROCA

San Mauro, 10.

### Aviso á los propietarios.

Se cambian puertas nuevas á viejas, y se compra toda clase de portaje usado. También se compran balcones y rejas de hierro. El hierro también se cambiar á puertas. Todo esto es para volver á vender.

## HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

## ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

## EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero, sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla, carteras y carpetas de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.